



Comité pour l'abolition des dettes illégitimes

Textes fondateurs

12 octobre 2010

   Español , English



Fondé en Belgique le 15 mars 1990, le Comité pour l'Annulation de la Dette du Tiers Monde (CADTM) est un réseau international constitué de membres et de comités locaux basés en Europe, en Afrique, en Amérique latine et en Asie. Il agit en coordination avec d'autres organisations et mouvements luttant dans la même perspective (Jubilé Sud et d'autres campagnes agissant pour l'annulation de la dette et l'abandon des politiques d'ajustement structurel). Son travail principal : l'élaboration d'alternatives radicales visant la satisfaction universelle des besoins, des libertés et des droits humains fondamentaux.

À propos du CADTM

Origines et évolution du CADTM



Notes

[1] En Belgique, les personnes morales qui ont contribué à la fondation en 1990 du CADTM sont issues d'horizons divers et témoignent du caractère pluriel du CADTM : des mouvements d'éducation populaire (Equipes Populaires — mouvement d'éducation permanente lié au Mouvement ouvrier chrétien —, Fondation Joseph Jacquemotte, Fondation Léon Lesoil, Union des Progressistes juifs de Belgique), des syndicats (deux régionales de la CGSP, Centrale générale des Services publics — celle de Liège et celle du Limbourg —, l'ensemble du secteur Enseignement de la CGSP, la régionale d'Anvers de l'ACOD Onderwijs, la Fédération des métallurgistes de la Province de Liège) des ONG (Peuples solidaires, GRESEA, Forum Nord-Sud, Centre Tricontinental, Socialisme sans Frontières, FCD Solidarité Socialiste, Oxfam Solidarité, Centre national de Coopération au Développement), de comités de solidarité (Comité Mennan Men-Haïti, Comité Amérique centrale de Charleroi), des mouvements de la paix (Coordination nationale d'action pour la paix et la démocratie — CNAPD —, VREDE), des partis (Parti ouvrier socialiste, Parti communiste), et une association féminine " Refuge pour femmes battues et leurs enfants ".

[2] Le CADTM a pour objet « *d'améliorer l'information et la formation sur les problèmes de développement et en particulier dans le cadre des relations 'Nord-Sud' ; de prendre toutes initiatives, d'organiser toutes actions, de diffuser toutes informations et de réaliser tous projets de nature à favoriser la solidarité internationale entre citoyennes et citoyens du monde, qu'ils vivent au nord ou au sud, à l'est ou à l'ouest ; de favoriser l'émergence d'un monde plus juste dans le respect de la souveraineté des peuples, de la justice sociale, de l'égalité entre les hommes, et entre ceux-ci et les femmes.* » (Extrait des statuts parus au Moniteur belge, 6 février 1992).

[3] Pour une présentation plus complète des alternatives proposées par le CADTM, voir Eric Toussaint, *La Finance contre les peuples. La Bourse ou la Vie*, chapitre 19, co-édition CADTM (Bruxelles) - Syllepse (Paris) - CETIM (Genève), 2004.

[4] ALCA, Acuerdo de Libre Comercio de las Américas ; ZLEA, Zone de libre-échange des Amériques.

BULLETIN ÉLECTRONIQUE

S'abonner au bulletin-fr

Lire le dernier bulletin

Glossaire

Mentions légales

Politique de confidentialité

CADTM

COMITE POUR
L'ABOLITION DES
DETTES ILLÉGITIMES



Plan du site

00324 60 97 96 80

info@cadtm.org

